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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 10- Lauenbrück, den 26.06.2020 

 
 

Niederschrift  über die 16. Sitzung des Samtgemeinderates am 25.06.2020 in der 
Aula der Fintauschule, Habichtallee 2, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

18:59 Uhr 
19:38 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Wilfried Behrens  
Herr Jürgen Borngräber  
Herr Steffen Florin  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Herr Michael Versemann  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  

Protokollführerin 
Frau Sandra Quast-Almeida  
 
Gäste 
Herr Lars Lüdemann 
 
 
Abwesend: 
Herr Claus Aselmann 
Herr Ulrich Brunkhorst 
Frau Monika Freitag 
Frau Rosi Ruschmeyer 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 27.02.2020 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Wiederernennung eines Funktionsträgers der Freiwilligen Feuerwehr 

Vorlage: 031/2020 
  
 5   Bestellung eines Landschaftswartes für den Bereich der Samtge-

meinde Fintel 
- Wiederernennung von Arthur Thiel, Fintel 
Vorlage: 036/2020 

  
 6   Rückerstattung KiTa-Gebühren wg. Corona-Schließung 

Vorlage: 037/2020 
  
 7   Beschaffung von zwei Löschgruppenfahrzeugen HLF 10 für die 

Ortswehren Fintel und Lauenbrück 
Vorlage: 018/2020 

  
 8   Beschaffung von zwei Tragkraftspritzenfahrzeugen TSF/W 6,3t für 

die Ortswehren Helvesiek und Stemmen 
Vorlage: 019/2020 

  
 9   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 10   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 11   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
  
 12   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die anwesen-
den Ratsmitglieder, die Mitarbeiter der Verwaltung, sowie die Zuhörer und die Vertre-
ter der Presse. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. Über die Tagesordnung besteht Einvernehmen. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 27.02.2020 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Samtgemeinderates am 27.02.2020 wird ein-
stimmig genehmigt. 
 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Ein Zuhörer spricht im Namen der Sportvereine der Samtgemeinde Fintel und erfragt 
den Termin zur Öffnung der Turnhallen für die Sportvereine. Diese würden derzeit in 
Fintel und Lauenbrück als Klassenräume genutzt werden. 
SGB Krüger gibt bekannt, dass die Nutzung evtl. bald wieder möglich sei, aber hierzu 
noch keine genauen Termine vorliegen würden. Sobald es neue Daten gebe, würden 
die Vereine umgehend informiert werden. 
 
 

TOP  4: Wiederernennung eines Funktionsträgers der Freiwilligen Feuerwehr 
Vorlage: 031/2020 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
 
Herr Lars Lüdemann wird für eine weitere Amtszeit von sechs Jahren in das Amt des 
stellvertretenden Ortsbrandmeisters der Ortswehr Helvesiek ernannt. 
 
SGB Krüger dankt Herrn Lüdemann für die ehrenamtliche Arbeit und überreicht Blu-
men. 
 
 

TOP  5: Bestellung eines Landschaftswartes für den Bereich der Samtge-
meinde Fintel 
- Wiederernennung von Arthur Thiel, Fintel 
Vorlage: 036/2020 

 
SGB Krüger erläutert die Vorlage und verweist auf die Vorstellung der Arbeit durch 
Herrn Arthur Thiel im vergangenen Bauausschuss. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
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Herrn Arthur Thiel aus Fintel für weitere drei Jahre als Landschaftswart für das Ge-
biet der Samtgemeinde Fintel vorzuschlagen.  
 
 

TOP  6: Rückerstattung KiTa-Gebühren wg. Corona-Schließung 
Vorlage: 037/2020 

 
SGARin Hoppe erläutert die Vorlage und verweist auf die detaillierten Erläuterungen 
im Anhang der Vorlage. 
SGB Krüger merkt hierzu an, dass seit dem 22.06.2020 die Rückkehr in den Regel-
betrieb erfolgt sei. Aktuell würden nur wenige Betreuungsstunden nicht angeboten 
werden, aber insgesamt könne die Samtgemeinde Fintel bereits ein gutes Ergebnis 
in der aktuellen Betreuung anbieten. 
SGARin Hoppe ergänzt, das die Erzieher*innen fast alle anwesend seien und aus 
diesem Grund der Betrieb so gut umzusetzen sei. 
Ratsmitglied Borngräber fragt nach, ob sich die HVB‘s bei diesem Thema alle einig 
seien. 
Darauf kann SGB Krüger mitteilen, dass schon vor zwei Monaten Einigkeit bestan-
den hätte, jedoch bei manchen HVB‘s keine konkrete Aussage für alle Einrichtungen 
getroffen werden könnte. Generell sei sich die Mehrheit der HVB‘s jedoch einig über 
dieses Vorgehen. 
  
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
 
a) Die KiTa-Gebühren werden für den Zeitraum ab dem 01.05.2020 bis zum Ende 
der KiTa-Schließungen aufgrund der Corona-Pandemie (vss. Ende Juni 2020) nicht 
erhoben/eingezogen bzw. für April rückerstattet. 
b)Die Berechnung der zu leistenden Gebühren bezieht sich nach der Berechnungs-
formel 
>> Monatsgebühr für 30 Std.: Betreuungstage im Monat<<  nur auf die Tage, an 
welchen die Notfallbetreuung in Anspruch genommen wurde. 
  
 

TOP  7: Beschaffung von zwei Löschgruppenfahrzeugen HLF 10 für die Orts-
wehren Fintel und Lauenbrück 
Vorlage: 018/2020 

 
SGB Krüger erläutert die Vorlage und bezieht sich auf die Besichtigung der Fahrzeu-
ge in der letzten Feuerwehrausschuss Sitzung. Kurz nach dieser Sitzung sei die 
Corona Situation entstanden. Nun wurde im SGA bereits darauf hingewiesen, dass 
die Finanzen auch in diesem Bereich noch einmal genauer betrachtet werden müss-
ten. Hierzu wurden von der Samtgemeinde Fintel bereits Schätzungen vom Land 
Niedersachsen zu künftigen Steuereinnahmen etc. betrachtet. Daher konnte gemein-
sam festgestellt werden, dass sich die Finanzen sicherlich verändern würden, aber 
auch eine Rückendeckung vom Land Niedersachsen zu Gewerbesteuer-Ausfällen 
und ähnlichen Verlusten in Form von Konjunkturpaketen zu erwarten sei. Daher 
scheine die Lage aktuell nicht mehr so dramatisch, wie es im März zunächst befürch-
tet wurde.  Aus diesem Grund sollten auch beim Bezug neuer FFw Fahrzeuge keine 
wesentlichen Veränderungen durchgeführt werden. Der Vorschlag von SGB Krüger 
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sei, die Beschaffung entsprechend der Vorlage zu beschließen, so wie es auch im 
FFw Bedarfsplan vorgesehen sei.  
Die Ratsmitglieder diskutieren die generelle Situation der Ortswehren in der Samt-
gemeinde Fintel. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
  
die Auftragsvergabe zur Beschaffung von zwei Löschfahrzeugen HLF 10 an die KWL 
zu übertragen.  
 
 

TOP  8: Beschaffung von zwei Tragkraftspritzenfahrzeugen TSF/W 6,3t für die 
Ortswehren Helvesiek und Stemmen 
Vorlage: 019/2020 

 
SGB Krüger erläutert die Vorlage und schlägt die Streichung des folgenden Textes in 
der Vorlage vor: 

- „… des Fahrzeugs der Ortswehr Helvesiek erfolgt, sobald der Zeitplan zur Er-
richtung des neuen Feuerwehrhauses verbindlich ist und somit Fertigstel-
lungstermin des Gebäudes und Liefertermin des Fahrzeuges ein normgerech-
tes Einstellen ermöglichen…“ 

Die Streichung könne erfolge:, da die Unterbringung des TSF/W für die Ortswehr 
Helvesiek auch möglich sei, wenn das neue Feuerwehrhaus bei der Fahrzeugliefe-
rung noch nicht fertig sei, da die Ortswehr sich um alternative Unterstellmöglichkeiten 
gekümmert habe. 
 
Ratsmitglied Sablotzke bittet die Verwaltung darauf zu achten, dass alle Fahrzeuge 
bei Beschaffung gleich sind und in der neuesten Version gekauft werden, sofern sich 
dies in der Praxis umsetzen lasse.  
Auch Ratsmitglied Schnellrieder bittet darum, und merkt an, dass die Betriebskompa-
tibilität schriftlich festgehalten werden solle. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig bei einer Enthaltung,  
 
die Auftragsvergabe zur Beschaffung von zwei Tragkraftspritzenfahrzeugen wasser-
führend TSF/W  an die KWL zu übertragen. Die Auftragsvergabe für die Ausschrei-
bung erfolgt sofort. Die Beschaffung eines dritten TSF/W für die Ortswehr Vahlde 
wird erst in Auftrag gegeben, wenn das Feuerwehrhaus ein normgerechtes Einstellen 
ermöglicht. 
 
 

TOP  9: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 29.04.2020: Abriss des Gebäudes Gartenweg 6 (neben dem Rathaus) 
b) 29.04.2020: Auftragsvergabe für Anpflanzung von Ausgleichsmaßnahmen beim 

Baugebiet Heidhorn II.BA 
c) 27.05.2020: Erneuerung der Belüftungstechnik im Belebungsbecken der ARA 

(eine Beckenhälfte) 
d) 27.05.2020: Planungsauftrag zur Erweiterung der KVE bei der ARA 
e) 28.05.2020: Auslegung und erneute Behördenbeteiligung 47. F-Plan-Änderung 

“Wohnbauflächen Fintel“ 
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TOP  10: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Sofortausstattungsprogramm Schulen 
------------------------------------------------------------- 

Erste Details liegen der Samtgemeinde Fintel zu dem Sofortausstattungsprogramm 
vom Bund bereits vor. Somit würde die Samtgemeinde Fintel ca. 17.000 Euro erhal-
ten. Da schon vor der Zusage des Bundes interne Berechnungen durchgeführt wur-
den, konnte die Samtgemeinde bereits frühzeitig erste Geräte beschaffen. 

 
b)  Akustik im Ratssaal 
----------------------------------- 

Bzgl. der bekannten Problematik zur schlechten Akustik im Ratssaal in Lauenbrück 
wurden erste Angebote eingeholt. Es gibt zwei Varianten zur Verbesserung: 

- Austausch der vorhandenen Deckenplatten mit besserem Material 
- Zusätzliche Wandverkleidungen zum Bestand 

Eine erste Kostenschätzung hierzu beläuft sich auf ca. 16.000 bis 18.000 €. 
Auch die Einrichtung einer Mikrofonanlage würde sich auf diesen Kostenbereich be-
laufen, hier würden jedoch auch noch weitere Wartungskosten entstehen. 
SGB Krüger erhält von den Ratsmitgliedern die Zustimmung, diese Maßnahme zu-
nächst zu verschieben und im Haushalt 2021 erneut zu beraten. 
 
 

TOP  11: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) Status Zuweisungen Flüchtlinge 
------------------------------------------------------ 

Ratsmitglied Schnellrieder fragt nach dem aktuellen Stand der Zuweisungen von 
Flüchtlingen durch den Landkreis Rotenburg (Wümme). 
SGB Krüger teilt hierzu mit, dass die Samtgemeinde am Montag acht neue Flüchtlin-
ge in Lauenbrück aufgenommen hätte. Die Samtgemeinde müsse insgesamt 22 
Flüchtlinge bis Ende des Jahres aufnehmen. 
 

b) Dank an die Verwaltung - Corona 
------------------------------------------------------ 

Ratsmitglied Schnellrieder spricht seinen Dank an die Verwaltung der Samtgemeinde 
Fintel aus. Er fühlte sich während der starken Corona-Phase sehr gut informiert und 
empfand die Abläufe als gut strukturiert. Obwohl die Situation nicht leicht war, emp-
fand er die Leistung der Verwaltung als sehr gut und ist hierfür dankbar. 
Außerdem sei er froh, dass die Fintauschule schon früh so gut ausgestattet wurde 
und hier im Rahmen des digitalen Lernens alles so gut gelaufen sei. Er bittet darum, 
davon Kenntnis zu nehmen, dass in dieser Zeit auch gute Dinge passiert seien. 
Auch Ratsmitglied Behrens freue sich, dass der Fernunterricht in der Fintauschule so 
gut funktioniert habe. Allerdings sei die Internetverbindung nicht überall so gut, da 
der Ausbau weiterhin schlecht voran ginge. 
SGB Krüger kann hierzu mitteilen, dass auch diese Problematik bekannt sei und für 
betroffene Kinder bereits Lösungen gesucht wurden. 
Ratsvorsitzender Bruns ergänzt hierzu, dass seiner Meinung nach der Schulunter-
richt durch digitale Medien nicht ersetzt werden könne. Die bisher erfolgreichen Un-
terrichtsmethoden wurden zwar der Situation entsprechend notwendig angepasst, 
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hätten aber auch zukünftig wieder ihre Berechtigung. Dies bitte er zu beachten, denn 
ein Tablet ersetzt den Lehrkörper nicht. 
 
 

TOP  12: Einwohnerfragestunde 

 
a) Beschaffung FFw Fahrzeuge 
----------------------------------------------- 

Ein Zuhörer regt an, die Beschaffung von notwendigen FFw-Fahrzeugen zukünftig 
schneller umzusetzen und nicht so tiefgründig zu diskutieren. Ihm sei nicht verständ-
lich, weshalb solche zwingend notwendigen Beschaffungen sehr lange diskutiert 
würden und bei kostspieligen und nicht zwingend notwendigen Aufträgen, wie bei-
spielsweise der Akustik-Problematik im Ratssaal, eine schnelle Aufnahme in die 
Haushaltsplanung erfolgen würde. 
 

b) Akustik im Ratssaal 
------------------------------------ 

Ein Zuhörer informiert über ein Unternehmen aus Lauenbrück, welches sich auch mit 
dem Thema Akustik beschäftigt. Hier könnte ein Vergleichsangebot eingeholt wer-
den. 
 

c) Digitalisierung der FFw 
----------------------------------------- 

Ein Zuhörer weist auf das Thema Digitalisierung in der Feuerwehr hin. Auch die örtli-
chen Wehren sollten hier bedacht werden. Eine mögliche Idee wäre die Ausstattung 
jeder Ortswehr mit einem Tablet, beispielsweise für digitale Pläne, o.ä.  
 
 
 
Ratsvorsitzender Bruns schließt die Sitzung um 19:38 Uhr und verabschiedet die Zu-
hörer und die Vertreter der Presse. 
 
 
 
 
 
gez. Quast-Almeida gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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